
   

 

平成 29年 第８回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 29年７月 31日（月） 午後２時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議    案  第 18号 平成 30年度使用小学校用教科書採択について 

 

 

報    告  １ 平成 29年度野々市市の教育概要について（教育総務課） 

       ２ 野々市市教育委員会表彰要綱の一部を改正する要綱について

（  〃  ） 

        ３ 中学校部活動各種大会結果報告について（学校教育課） 

４ 深圳小学教育交流事業について（  〃  ） 

５ 子どもと大人のまちぐるみ美化清掃実施報告について（生涯学習課） 

６ 児童・生徒芸術鑑賞教室結果について（文化課） 

７ 地域中心交流拠点施設基本設計の概要について（中央地区整備事業

対策室） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長             堂坂 雅光 ※ 

  教育長職務代理者         松野 勝夫 ※ 

委員               荻野 直子 ※ 

〃                             中野 惠美子 ※ 

〃                             松本 哲幸 ※ 

      〃               宮川 美保子 ※ 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長            大久保 邦彦 ※ 

教育文化部次長兼文化課長    吉田  淳 

     教育総務課長           塩田  健 

     学校教育課長          松田 英樹 ※ 

     生涯学習課長          横山 貴広 

スポーツ振興室長        清水  実 

     教育総務課課長補佐       久保 憲一 

     学校教育課課長補佐       中野 賢一 ※ 

     教育総務課庶務係        北  淳史 ※ 

 

 

※ 第 18号議案「平成 30年度使用小学校用教科書採択について」の出席者 
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議  事 

 

開会 （午後２時 00分） 

 

堂坂教育長  定刻となりましたので、ただいまから第８回教育委員会を開催いたします。

また、７月 29日、30日も野々市じょんからまつりにご参加いただきありが

とうございました。まだ暑い日が続きますが、お身体に気をつけ、教育行

政を進めていきたいと思いますのでよろしくお願いします。それでは本日

の議事録の署名を中野委員と松本委員にお願いいたします。 

議案の審議に先立ちまして、委員の皆様にお諮りいたします。本日の議案

は、「平成 30年度使用小学校用教科書採択について」でございます。公正、

公平な教科書採択のため、本議案の審議について、非公開としたいと思い

ます。このことにご異議はありませんか。 

委員 一同  ≪ 「異議なし」という旨の返事あり。 ≫ 

堂坂教育長  異議なしでございますので、野々市市教育委員会会議規則第 13条第１項の

規定によりまして本議案の審は非公開といたします。それでは、事務局よ

り説明を求めます。 

 

       ≪ 非 公 開 ≫ 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消しを求

めた発言は、記載しない。」 

 

堂坂教育長  それでは以上で、議案第 18号教科書採択に係る議事を終了します。 

 

       ≪ 休 憩（資料回収） ≫ 

 

       再開（午後３時 11分） 

 

堂坂教育長  それでは、第８回教育委員会を再開いたします。まず７月活動報告をいた

します。 

堂坂教育長  「７月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

6/25 ちょっとだけさよなら発表会 

7/4  教育ユニバーサルプラン第１回推進委員会 
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7/13 ライオンズクラブ会長他来庁 

7/25 ＡＬＴ ゴーチェ・サブリナさんへ感謝状贈呈 

7/26 新ＡＬＴ来庁 

 

堂坂教育長  何か活動報告についてご質問等ありましたらお願いします。ないようでし

たら次に「８月行事予定」についてお願いします。 

大久保部長  「８月行事予定」説明 

       （説明の概要） 

       8/1  内閣府中央地区整備事業視察団来市 

       8/1  平成 29年度第１回石川県教委連連絡役員会 

       8/1  平成 29年度石川県市町教育委員会セミナー 

       8/2  平成 29年度野々市市青少年問題協議会 

       8/4  野々市市子ども議会 

       8/5  第 69回石川県民体育大会夏季大会巡回激励 

       8/6  第 69回石川県民体育大会夏季大会巡回激励 

       8/9   市教職員研修講座（学校経営） 

       8/10 ニュージーランド海外派遣事業帰国報告会 

       8/20 総合防災訓練 

       8/20 第 28回野々市市民謡まつり 

       8/21 市教育研究会全体研修会 

8/21 庁議 

8/22 教育福祉常任委員会 

8/24 定例校長会 

8/27 寿野球日本選抜大会開会式 

8/29 教育ユニバーサルプラン第２回推進委員会 

8/30 第９回教育委員会 

 

堂坂教育長  ８月行事予定についてご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので行事予定については以上で終わります。 

次に報告事項に移ります。今回は報告１から報告７までございますので、

順番に説明をお願いします。 

まず報告１「平成 29年度野々市市の教育概要について」お願いします。 

塩田 課長  「平成 29年度野々市市の教育概要について」説明。 

       （説明の概要） 

       教育委員会における教育目標や教育施策の実績をまとめた「平成 29 年度

野々市市の教育概要」について説明 
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        （例）教育委員会会議の招集回数及び議案数（平成 28年） 

           定例会：12回  臨時会：２回  議 案：20件 

 

堂坂教育長  報告１についてご質問等ありましたらお願いします。 

松野 委員  52 頁の三日市倉庫の所在地ですが、町名変更後の所在地での記載をお願い

します。 

堂坂教育長  それでは事務局は修正をお願いします。 

塩田 課長  はい。分かりました。 

堂坂教育長  他にありますか。ないようですので、報告１については以上で終わります。

次に報告２「野々市市教育委員会表彰要綱の一部を改正する要綱について」 

説明をお願いします。 

塩田 課長  「野々市市教育委員会表彰要綱の一部を改正する要綱について」説明。 

       （説明の概要） 

       野々市市教育委員会表彰要綱について、表彰対象範囲の拡充等（スポーツ

大会等の基準を市表彰基準と合わせる等）を改正。 

       施行日：平成 29年７月 25日 

 

堂坂教育長  報告２について説明がありました。何かご質問等ありましたらお願いしま

す。ないようですので報告２については以上で終わります。 

次に報告３「中学校部活動各種大会結果報告について」お願いします。 

松田 課長  「中学校部活動各種大会結果報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年度石川県中学校体育大会における各種競技の結果について 

        主な結果：野々市中学校：男子卓球 優勝 

             布水中学校：男子バスケットボール 優勝 等 

        

堂坂教育長  報告３について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。

特にないようですので、報告３は以上で終わります。 

次に報告４「深圳小学教育交流事業について」お願いします。 

松田 課長  「深圳小学教育交流事業について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29 年度は、深圳小学訪問団を受け入れ、野々市小学校、御園小学校、

菅原小学校の３校が交流校となり交流を行う。 

        期 日：平成 29年 11月６日（月）～平成 29年 11月９日（木） 

        受け入れ団員（予定）：深圳小学校長  １名 

                   深圳小学教員  ８名 
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                   深圳小学児童   18名（４・５・６年生男女） 

                   教育局・通訳  １名 

                                    計 28名 

 

堂坂教育長  今ほど報告４について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願い

します。それでは私が伺いますが、教育委員が交流会に出る機会というの

はありますか。 

松田 課長  また時期が近づいて参りましたらご案内差し上げたいと思っていますので、

よろしくお願いいたします。 

堂坂教育長  報告４については以上で終わります。 

次に報告５「子どもと大人のまちぐるみ美化清掃実施報告について」お願

いします。 

横山 課長  「子どもと大人のまちぐるみ美化清掃実施報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年度子どもと大人のまちぐるみ美化清掃について、各町内会で実施 

        合計参加者数：6,216名 

        ※平成 28年度は 5,736名であり、前年度より約 500名の増加 

 

堂坂教育長  報告５について説明がありましたが、何かご質問等ありましたらお願いし

ます。特にないようですので報告５については以上で終わります。 

次に報告６「児童・生徒芸術鑑賞教室結果について」お願いします。 

吉田 課長  「児童・生徒芸術鑑賞教室結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年度芸術鑑賞事業の結果について 

        ①スクールシアター（演劇） 

          公演日：平成 29年６月９日（金） 

          会 場：文化会館フォルテ大ホール 

          対象者：野々市市内小学校５年生 500人 

          出演者：劇団芸優座（内容：一休さん） 

        ②古典芸能鑑賞教室 

          公演日：平成 29年６月 15日（木） 

          会 場：文化会館フォルテ大ホール 

          対象者：野々市中学校全校生徒 711人 

          出演者：二代釣谷雅楽房ほか３名（箏） 

前川晴笙ほか１名（尺八） 

              藤間勘寿々ほか５名（日本舞踊） 
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堂坂教育長  報告６について説明がありました。何かご質問等ありましたらお願いしま

す。ないようですので、報告６については以上で終わります。 

次に報告７「地域中心交流拠点施設基本設計の概要について」お願いしま

す。 

横山 課長  「地域中心交流拠点施設基本設計の概要について」説明。 

       （説明の概要） 

       地域中心交流拠点施設基本設計の概要について 

  建設コンセプト 

「にぎわい交流ゾーン」の創出 

－ヒトとモノが交流し、にぎわいを創出する－ 他 

 

堂坂教育長  報告７について説明がありましたが、何かご質問等ありましたらお願いし

ます。ないようですので、報告７は以上で終わります。報告事項は以上で

終了しました。 

その他について、事務局からありましたら順にお願いします。 

松田 課長  はい。本日お配りしました別紙の資料がお手元にあるかと思います。市立

小中学校教職員の時間外勤務に状況についてです。４月、５月については

６月市議会でもご報告させていただきました。時間外勤務時間が月 80時間

を越えた教職員の割合は、４月が 32％、５月が 41％、６月が 38％でござい

ましたので、ご報告をさせていただきます。なお、時間外に含まれている

時間は下部の参考にある通りとなっております。また、対象者については

常勤の県費負担教職員とさせていただいております。以上です。 

堂坂教育長  教職員の時間外勤務の状況について報告がありました。ご質問等ありまし

たらお願いします。 

松本 委員  この数字は小中学校併せての平均ですか。 

松田 課長  そうです。 

松本 委員  小中学校の内訳は分かりますか。 

松田 課長  それでは小中学校それぞれの割合について報告します。４月は小学校が

17％、中学校が 62％です。５月は小学校が 24％、中学校が 77％です。そし

て６月は小学校が 23％、中学校が 69％です。４月から６月の総計は、小学

校が 19％、中学校が 71％、小中学校でまとめますと 36％といった状況でご

ざいます。 

堂坂教育長  他にご質問ありますか。 

松本 委員  中学校においては特に対策を考えなければいけないですね。月に一度、日

曜日に部活動がない日を設けていましたか。 
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松田 課長  はい。そうです。 

堂坂教育長  また、できることから行っていくということで努力していきたいと思いま

す。それでは時間外勤務については以上で終わりまして、その他にありま

すか。 

松田 課長  はい。口頭になりますが、ご報告させていただきます。先日教育委員さん

にはお伝えしたところでありますが、いじめに関することです。いじめが

原因と考えられる不登校重大事態の発生という捉えをいたしまして、今後

調査を進めていこうと考えている段階ということでご理解をお願いします。

以上です。 

堂坂教育長  今ほどの説明について何かご質問ありますか。ないようですので、以上と

します。その他何かありますか。 

吉田 課長  はい。９月に奥能登芸術祭があります。そのパスポートにつきましてはカ

メリアもしくはフォルテで販売しておりますので、もしご興味があり、行

かれる方がおいでましたら購入いただければと思います。以上です。 

堂坂教育長  その他にありますか。特にありませんね。それでは 10月の教育委員会の日

程について決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  それでは 10 月 27 日金曜日の 14 時から第 11 回教育委員会といたします。

大変長時間に亘りご審議ありがとうございました。また、16 時からは引き

続き総合教育会議が 202 会議室でございますので、移動をお願いしたいと

思います。以上で第８回教育委員会を閉会いたします。ありがとうござい

ました。 

 

 

閉会 （午後３時 46分） 


